

JULIEN SUERES - CASTELSARRASIN EN COMMUN

Faire entrer les écoles de Castelsarrasin dans le 21ème siècle

Une certitude s'impose : l'éducation et la jeunesse, piliers du pacte républicain, doivent être au cœur du prochain projet municipal. L'avenir d'une ville se construit d'abord dans ses écoles : c'est là que s'apprennent les savoirs, mais aussi le respect, la citoyenneté et la confiance en soi. Notre cap est clair : **faire entrer les écoles de Castelsarrasin dans le 21ème siècle.**

Un plan pluriannuel pour nos écoles :

Aujourd'hui, nombre de nos établissements sont vétustes et mal isolés. Ce sont de véritables passoires thermiques : l'hiver, les enfants ont froid en classe malgré des chauffages poussés au maximum ; l'été, la chaleur rend l'apprentissage difficile, voire insupportable. Nous proposons donc **un plan pluriannuel de rénovation et d'isolation sur 5 à 10 ans**, financé en additionnant fonds communaux, aides régionales, subventions de l'État et de l'Europe.

L'enjeu est double :

- améliorer le confort de nos enfants et enseignants,
- réduire la facture énergétique et l'empreinte carbone de nos écoles.

Ce plan intégrera aussi la végétalisation des cours de récréation, pour lutter contre les îlots de chaleur, créer des espaces plus agréables et éducatifs, et permettre aux enfants de mieux vivre les temps scolaires.

Un soutien concret aux familles :

L'école doit rester un lieu d'égalité des chances. Pourtant, de plus en plus de familles renoncent à certaines activités ou peinent à assumer les frais liés à la scolarité. Nous proposons deux mesures concrètes :

- **la cantine à 1 euro**, pour garantir que chaque enfant puisse avoir un repas équilibré à midi,
- **la gratuité des fournitures scolaires**, car aucune réussite scolaire ne doit dépendre du portefeuille des parents.

Ces mesures sont un investissement dans l'avenir de nos enfants, et une aide directe au pouvoir d'achat des familles.



“ENSEMBLE, BÂTISSONS UN PROJET MUNICIPAL QUI FASSE ENTRER NOS ÉCOLES PLEINEMENT DANS LE 21ÈME SIÈCLE”

NOS PRIORITÉS POUR LES ECOLES DE CASTELSARRASIN

Le numérique au service de l'éducation

La généralisation de la fibre et l'arrêt du réseau cuivre marquent une étape. Mais Castelsarrasin est en retard : trop de classes ne disposent pas encore du matériel pédagogique moderne.

Nous proposons **un équipement progressif en tablettes, ordinateurs et vidéoprojecteurs**, mais cela ne suffit pas. Nous voulons aussi mettre en place :

- un accompagnement des familles et des personnels pour éviter la fracture numérique
- des espaces numériques communaux accessibles en dehors de l'école, afin que chaque enfant puisse travailler dans de bonnes conditions, même si le foyer est mal équipé.

Le numérique doit être un outil d'égalité, pas un facteur supplémentaire d'injustice sociale.

Inclusion et accessibilité pour tous

En 2025, trop d'écoles de Castelsarrasin ne sont pas accessibles aux enfants en situation de handicap. C'est une inégalité inacceptable, 20 ans après la loi de 2005. Nous voulons mettre en place **un agenda d'accessibilité programmé**, avec un calendrier précis et contraignant, pour que chaque établissement soit adapté. Mais au-delà, nous proposons **la création d'une instance communale de concertation de l'inclusion**, réunissant parents, enseignants, associations et acteurs du handicap. Car rendre nos écoles plus accessibles profite à tout le monde : enfants handicapés, certes, mais aussi personnes âgées, jeunes parents avec poussettes, ou toute personne en difficulté de mobilité.

Sécurité et prévention autour des écoles

Les abords de nos établissements doivent redevenir des lieux sûrs et sereins. Trop souvent, des tensions ou des incivilités viennent troubler l'arrivée et la sortie des classes. Nous demanderons au préfet **le retour d'une présence policière quotidienne autour des écoles**. Mais la sécurité ne peut pas reposer uniquement sur la répression. C'est pourquoi nous voulons créer **un dispositif de prévention et de sécurisation**, défini avec les associations de parents d'élèves, les partenaires éducatifs et les forces de l'ordre. Cela permettra de renforcer la vigilance autour des écoles, d'améliorer la circulation et le stationnement, et de garantir un climat de confiance pour les familles.